

Ma classe à distance n°5

En attente d'éléments d'information concernant la reprise progressive des cours

Chères Collègues, Chers Collègues,
Chers Parents, Chers Elèves,

Le discours de la Chancelière de ce mercredi était très attendu. Vous avez sans doute suivi comme nous les annonces concernant des mesures d'assouplissement à venir dans le domaine éducatif : réouverture progressive des établissements scolaires, en commençant par les classes de terminale, les classes qui passeront des examens et les classes supérieures de l'école primaire (CM1 et CM2). La Conférence des ministres de l'éducation et des affaires culturelles des Länder (KMK) devra présenter d'ici le 29 avril un plan de reprise de l'enseignement dans le cadre de mesures d'hygiène et de protection en tenant compte notamment de la nécessité de maintenir les gestes barrière. Ceci implique la réduction de la taille des groupes, une réflexion sur les temps de récréation ou encore sur les transports scolaires. Il devra également y avoir une sélection des matières considérées comme prioritaires. La Chancelière a aussi souligné que la situation est difficile pour les parents ou les enfants privés de contacts avec leurs camarades. La réouverture des classes devra en tout état de cause être progressive.

Nous attendons par ailleurs des textes officiels d'application en Bavière de ces résolutions ainsi que les éléments qui s'appliquent spécifiquement aux établissements du réseau de l'AEFE.

Pour l'heure, l'établissement n'accueillera donc pas les élèves le lundi 20 avril. Nous reconduisons jusqu'à nouvel ordre les mêmes modalités de fonctionnement pédagogique que celles mises en place durant les trois semaines qui ont précédé les vacances, à Giesing comme à Sendling : organisation de cours à distance et accueil à Giesing des enfants dont les parents travaillent dans les services d'urgence.

Pour ce qui concerne les enseignements à distance, vous avez été nombreux à nous faire part de vos réticences quant au logiciel de visioconférence "Zoom", notamment au regard des problèmes de sécurité et de protection des données personnelles que peut poser cette plateforme.

Nous sommes en recherche active d'une solution alternative ce qui demande un assez long temps d'expérimentation et de formation des personnels. Nous mettrons cependant un nouveau support de visioconférence en place le plus rapidement possible. **En attendant, je demande aux enseignants qui assurent une séquence de cours sur Zoom de la prévoir obligatoirement avec un mot de passe, ce qui limite très fortement les risques d'intrusion.**

Je ne manquerai pas de revenir vers vous dès que nous aurons des informations plus précises. Je profite de ce message pour remercier chacun d'entre vous, enseignants et personnels du lycée, parents et bien entendu élèves, pour votre mobilisation sans faille dans cette période de crise inédite.

Philippe Buttani
Proviseur

Ma classe à distance n°5 – Lycée Jean Renoir – 17 avril 2020

Contact : ma-classe-a-distance@lycee-jean-renoir.de

www.lycee-jean-renoir.de | Twitter / Instagram : @lyceeJRenoir #LJRmcad



Ma classe à distance n°5

In Erwartung von Informationen zur schrittweisen Wiederaufnahme des Unterrichts

Liebe Kolleginnen und Kollegen,
liebe Eltern, liebe Schüler und Schülerinnen,

Die Ansprache der Bundeskanzlerin vom Mittwoch wurde mit Spannung erwartet. Wahrscheinlich habt Ihr so wie wir auch die Ankündigung der Maßnahmenlockerung im schulischen Bereich verfolgt: der Unterricht wird schrittweise wieder aufgenommen, beginnend mit den Abschlussklassen, Klassen, die Prüfungen ablegen sollen, und den oberen Klassen der Grundschule (CM1 et CM2). Die Kultusministerkonferenz wird bis zum 29. April ein Konzept vorlegen, wie der Unterricht unter besonderen Hygiene- und Schutzmaßnahmen, insbesondere unter Berücksichtigung des Abstandsgebots durch reduzierte Lerngruppengrößen, insgesamt wieder aufgenommen werden kann. Dabei solle auch das Pausengeschehen und der Schulbusbetrieb in den Blick genommen werden. Außerdem soll eine Selektion der prioritären Unterrichtsfächer stattfinden. Die Bundeskanzlerin hat betont, dass die Situation für Kinder ohne Kontakte zu ihren Mitschülern sowie für Eltern schwierig ist. Dennoch muss die Wiederaufnahme des Unterrichts auf jeden Fall schrittweise erfolgen.

Wir warten noch auf offizielle Mitteilungen und Anweisungen der bayrischen Behörden bezüglich dieser Beschlüsse sowie auf Informationen zum Schulbetrieb an den französischen Auslandsschulen.

Momentan sieht es also so aus, dass das Lycée Jean Renoir seine Türen für die Schüler am Montag den 20. April nicht öffnen wird. Wir werden bis zu neuen Anweisungen in Giesing und Sendling zu denselben Unterrichtsmitteln greifen, die wir in den drei Wochen vor den Osterferien angewendet hatten: Fernunterricht sowie Notbetreuung in Giesing für Kinder, deren Eltern in sozial prioritären Bereichen tätig sind.

Im Zusammenhang mit dem Fernunterricht habe ich zahlreiche besorgte Mitteilungen in Bezug auf die Videokonferenz-App "Zoom" bekommen, welche anscheinend Sicherheitslücken beim Schutz persönlicher Nutzerdaten aufweisen kann. Wir suchen intensiv nach einer Alternativlösung, allerdings nimmt das Testen und Einweisen des Personals ins neue Programm einiges an Zeit in Anspruch. Dennoch werden wir Euch ein neues Videoschaltmedium so bald wie möglich zur Verfügung stellen. **Bis dahin bitte ich diejenigen Lehrkräfte, ihre Zoom-Unterrichtseinheiten unbedingt mit einem Passwort zu schützen, was das Risiko virtueller Angriffe ganz stark reduziert.**

Ich werde mich bei Euch und bei Ihnen wieder melden, sobald uns weitere Informationen vorliegen. Ich nutze diese Gelegenheit, um allen – unseren Lehrern und Lehrerinnen, Mitarbeitern, Eltern und natürlich den Kindern, Schülerinnen und Schülern – für das zuverlässige Engagement in dieser einmaligen Krisensituation zu danken.

Philippe Buttani
Proviseur

Ma classe à distance n°5 – Lycée Jean Renoir – 17 avril 2020

Contact : ma-classe-a-distance@lycee-jean-renoir.de

www.lycee-jean-renoir.de | Twitter / Instagram : @lyceeJRenoir #LJRmcad